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连续申请4年今年终于供暖
山大北路79号院约300户不再挨冻了

本报1月11日讯(记者 王光照) “山大北路
79号院已正式加入集中供暖。”11日，济南市市
政公用事业局局长贾玉良说，去年6月至今，市
政部门在调配热源的同时，对花园路供热管线升
级改造，终于给山大北路79号院通上暖气。贾玉
良承诺，只要供上暖，一定保证供热质量。

据了解，山大北路79号院8栋楼305户居民
中大部分是老人，周边大多数小区已加入集中供
热，该小区成为“孤岛”小区，已连续4年申请供
热。去年6月份，贾玉良带领水气暖相关部门负
责人进社区服务时，了解到该小区情况，现场办
公，决定2011年一定给山大北路79号院供暖。

花园路片区的供热管网负荷不够，半年来，
市政部门一边调配热源，一边对花园路供热管网
全面升级。

“去年6月28日，也是在这里，我向老百姓承
诺过，一定给大伙儿供上暖。”11日，贾玉良回访
山大北路79号院的居民时说，为了解决该小区
供暖问题，市政相关部门曾研究过多次。为了避
开雨季，花园路供热管网改造动工较晚，而且为
了不影响交通，只能夜间施工，因此工期延后，请
市民谅解。“不过，请市民放心，我们承诺要保证
供热质量。”贾玉良说。

为了了解新用户的供热质量，记者来到该小
区的祁来丰老人家。祁来丰老人家室内温度
19℃，老人对这个温度比较满意，交纳的取暖费
跟烧蜂窝煤费用差不多。

负责该片区供暖的济南热力公司总经理郑
岩说，山大北路79号院刚加入集中供暖，目前工
作人员正在进行热平衡调试，等到调试稳定后，
居民家的供热效果会更好。

郑岩说，山大北路这个片区是供暖的薄弱环
节，由于热源紧张等原因，还有一些小区没有加
入集中供暖。这是济南热力未来工作的重点，将
抓紧扩充热源，让更多用户加入集中供暖。也有
一些用户已经供暖，但由于管网年久失修效果不
好，济南热力会加紧对管网进行“汽改水”改造，
提升供热效果。

“百姓温暖使者”进社区送暖

明湖天地以后将按热计量收费

本报 1月 1 1日讯 (记者 王光照
实习生 张凯丽 ) 春节快到了，

今年刚加入集中供暖的明湖天地小
区供热效果怎么样？11 日，由本报、
济南市市政公用事业局、济南热电公
司等单位联合组织的“百姓温暖使
者”走进明湖天地小区，与物业公

司、居委会、开发商、居民代表召开
座谈会，并入户走访，了解居民的供
暖情况，解决新用户用热过程中遇到
的具体问题。

据了解，明湖天地小区2009年9月
份交房，在市政公用事业局供热办和
居委会各方协调下，今年已经加入集

中供暖。
“因为供热管线要过大明湖，我

们一直和相关部门协商，争取早日
进行管网施工。”市政公用事业局供
热办主任刘伟亮说，因为管线施工
复杂，明湖天地小区一直到 2011 年
12月12日才正式供暖。另外，刘伟亮
表示，明湖天地是个新小区，以后的
发展方向就是按热计量收取暖费，
居民可以省 10%-20%的取暖费，还
可以节能保护环境。

在座谈会上，热电公司相关负责
人给居民介绍了暖气设施的保修情
况，建设单位对新建房屋配套的供热
设施(含暖气片)承担两个供热季的保
修责任，对热计量表保修9年，温控阀
保修15年。

座谈会结束后，“百姓温暖使者”
来到明湖天地E座3单元401室居民赵
大爷家中。赵大爷向“百姓温暖使者”
咨询室内温度是否可以调节，济南热
电客服人员介绍并现场演示，暖气有
温控阀，按表针走的方向，顺时针是关
的，逆时针是开的，5档是最大，居民可
以根据自己需要调节。

▲“百姓温暖使者”走进明湖天地小区，向居民介绍用热常识。
本报记者 王光照 摄
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